

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Diario republicano desde su fundación

Año XXXI — Número 9307

USCRIPCION En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Extranjero, al año » 50'00

MAHON, VIERNES 31 DE ENERO DE 1936

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

JORGE V, REY Y EMPERADOR

(De « El Diluvio »).

Las agencias de información internacional nos transmiten la noticia de que Jorge V, rey de los ingleses y emperador del más vasto Imperio que vieron los siglos, ha muerto.

Jamás soberano alguno ha visto reunidos bajo su cetro imperial tantos y tan enormes dominios, colonias, protectorados y condominios como este monarca.

Al ya fantástico Imperio británico que dejó la reina Victoria, su abuela, y que conservó su padre, Eduardo VII, vió añadirse, a consecuencia de la guerra contra Alemania, una serie de extensos mandatos y protectorados provenientes de las colonias alemanas y del desmembramiento del Imperio turco.

Actualmente el pabellón británico flamea en treinta y nueve millones de kilómetros cuadrados de la superficie terrestre, poblados por cuarenta millones de seres humanos.

Sin embargo, pocos reyes han sido tan poco rey como Jorge V y ningún emperador ha sido tan poco emperador como este hombre que acaba de expirar entre el respeto de todos y el cariño de muchos.

En Inglaterra y en el Imperio el rey y el emperador verdaderos son las leyes.

Y estas leyes, escrupulosamente cumplidas por todos, el primero en acatarlas y servir las fué Jorge V.

Pudiera decirse de él, que ha sido el primer cumplidor de la ley en los extensos dominios de su Imperio.

Durante su reinado Jorge V tuvo que hacer frente a dos situaciones de enorme trascendencia.

Una en el orden exterior: la guerra del 14.

Otra en el orden interior: el triunfo de los laboristas.

En la primera fueron sus ministros quienes decidieron, de acuerdo con el Parlamento.

En la segunda el rey de Inglaterra y emperador de las Indias cumplió estrictamente con lo que dispone la tradición parlamentaria inglesa y entregó el Poder al jefe de los socialistas sin ninguna vacilación.

La mayoría laborista había surgido de acuerdo con el voto popular.

El pueblo inglés quería verse regido por los líderes del socialismo, y Jorge V no titubeó un instante en entregarle a Mac Donald las riendas de la gobernación del Estado.

En cuanto a sus facultades, derechos y atribuciones como emperador, Jorge V fué también un severo, un estricto cumplidor de la voluntad nacional.

En estos últimos años, ya después de la Gran Guerra, los Dominios imperiales han mostrado el deseo de aflojar hasta un grado inverosímil para quienes tengan de la realeza, del poder real una idea un poco arcaica, los lazos que los unían a la corona.

Hubo dos conferencias interimperiales y en ellas quedó acordado, sin desplantes, ni bravatas, sin amenazas, el aflojamiento de los lazos que unían tales Dominios a la metrópoli.

Jorge V no intervino absolutamente en estas decisiones.

Como no intervino en la solución del pleito irlandés, cuyos lazos con la Gran Bretaña quedarou también tan aliviados que puede decirse que Irlanda es, más que un dominio, un país independiente.

Prudente y callado; despreciando la ostentación, ha sido este rey un ejemplo digno de ser imitado por quienes desearan el bien de sus pueblos y no el bien de sus dinastías.

Jorge V nació en junio de 1865 y se educó en la marina, realizando largos viajes a bordo de las naves de guerra británicas, aprendiendo allí la disciplina y el respeto a las leyes.

Muerto su padre, en mayo de 1910, fué elevado al trono y fué coronado emperador de las Indias, en Delhi, en diciembre de 1911.

Tuvo una gran maestría en el arte de gobernar, en su abuela, la reina Victoria, y, a pesar de ser hijo de Eduardo VII, no imitó a éste en las cuestiones de política internacional,

que dejó siempre al libre criterio de sus ministros, siendo estos ministros también el fiel reflejo de la voluntad del pueblo expresada en el Parlamento.

Recientemente tuvieron lugar en Londres las grandes fiestas del jubileo real, con ocasión del vigésimo quinto aniversario de su coronación, recibiendo con tal motivo el premio a su cordura en forma de entusiasmo popular, cosa harto difícil de lograr en estos tiempos tan poco propicios al monarquismo.

Con la vida de Jorge V no creemos que se extinga aún la monarquía inglesa.

El actual príncipe de Gales parece ser hombre educado también en un gran respeto a la ley, y, si es así, el pueblo inglés no habrá de mostrar un serio deseo en cambiar de postura política.

PLINIUS.

de par en par las puertas y dejarla que se desborde en nuestra casa. Tomar el colchon que a uno le ofrezcan y abrigarse con la manta que le den, y, luego, arrebatado del entusiasmo que esas desinteresadas dadas en todo ánimo hidalgo han de producir, irse a votar a quien en justicia nos diga nuestra conciencia que lo merece.

ANGEL SAMBLANCAT,

REVISTA LITERARIA

Novelas y Cuentos

Las mejores obras literarias de todos los países

Se vende en la:

Tipografía Mahonesa

Gran surtido de números atrasados

PANORAMA MUNDIAL

La dimisión de los ministros radical-socialistas dan al traste con el Gobierno Laval

(De « El Pueblo ».)

En el Consejo de ministros celebrado en París, presentaron la dimisión los seis ministros radical-socialistas, Monsieur Pierre Laval presentó seguidamente al Presidente de la República Mr. Albert Lebrun, la dimisión colectiva del Gobierno, que fué aceptada. Lo sucedido estaba previsto desde la última reunión del Comité Ejecutivo del partido radical, en la que los seis ministros que lo representaban quedaron virtualmente dimisionados.

Ha caído, pues, el Gobierno de tregua que se formó precisamente para acabar con la agitación que se produjo al estallar el ruidoso escándalo Stawisky. Sancionado este hecho criminoso, el Gobierno ha tenido que dar por cumplida su misión.

Planteada la crisis, el problema que más preocupa a los que siguen con interés la política francesa, es saber quién será el hombre que va a ocupar el eminente puesto, que deja vacante el señor Laval. No faltan los que hacen observar que habiendo obtenido siempre en los últimos meses mayorías parlamentarias debidas unas veces a una parte de la minoría radical-socialista y otras a la abstención de algunos de ellos, el señor Laval puede recibir la ratificación de poderes. Pero los que esto dicen olvidan que esas menguadas, aunque salvadoras asistencias, debíanse a la presencia en los bancos del Gobierno de seis ministros radicales, por lo que eliminados éstos, un nuevo Gabinete Laval contaría con la oposición casi unánime del grupo radical, el más numeroso de la Cámara.

Así, que lo más lógico será que el señor Lebrun encargue a un radical la formación del nuevo Gobierno. ¿Pero puede considerarse como posible o deseable un Gobierno homogéneo radical-socialista, condenado a vivir con el favor de los socialistas de León Blum? Evidentemente, no. Los radicales: sin duda, no se decidirán a constituir Gobierno sin la participación efectiva de los socialistas.

Mas falta saber si éstos accederán. Hay muchos motivos para pensar lo contrario, si bien debemos recordar que no hace mucho escribía León Blum en su órgano periodístico « Le Populaire » que de caer Laval y ante la hipótesis de que los radicales-socialistas pudieran formar el ministerio, los socialistas aceptarían una cartera: la de Justicia. Por su parte, otro socialista eminente de otro matiz, Vicent Auriol, también se ha mostrado dispuesto a aceptar la pesada tarea de regentar el departamento de Hacienda. Como nota aclaratoria de la actitud de los socialistas unificados,

sólo diremos que Blum daba a entender al mismo tiempo que semejante Gobierno sólo debía tener un carácter: el de un ministerio de solución y de convocatoria de elecciones.

Este es el nudo gordiano del problema político que tiene planteado el país vecino. Se impone, según todos los síntomas favorables, la disolución del Parlamento. Si los radicales no pueden obtener la participación de los socialistas, tendrán que declinar el posible encargo, y entonces Mr. Lebrun tratará de formar un Gobierno con la misión exclusiva de pedir al Senado la disolución de la Cámara popular. Pero si los socialistas aceptan la colaboración, ya han hecho presente que será a base de una inmediata consulta al Cuerpo electoral.

El campo de las hipótesis es mucho más vasto; pero nosotros nos limitamos por hoy a exponer los dos casos que acabamos de registrar por ser los que, según la lógica política, tan expuesta a fallos, parecen de más cierta realización.

RUN-RUN

LA CANTILENA

Es la canción ya conocida de estos dos años últimos.

—¿Es usted republicano?
—He aceptado el régimen que se dió el pueblo.
—¿Con satisfacción?
—La pregunta no me parece pertinente.
—¿Es usted monárquico, entonces?

—¡Ah, no crea nadie que lo pasado puede volver!

Lo pasado; es decir, el régimen liberal, suponiendo que haya funcionado alguna vez en España.

—¿Espera usted algo de la República?

—Querrá decir de España...

—¿Por qué no habla usted nunca en sus discursos de la consustancialidad del régimen con España?

—Porque esas son maniobras de los revolucionarios, contra los que venimos a hacer la felicidad del país.

—Por segunda vez, y con perdón, ¿es usted republicano?

—He gobernado con la República.

—Sí, y le han tocado a usted el Himno de Riego y ha presidido el juramento de la bandera tricolor en muchas capitales... ¿Pero sintiéndolo?

—¡Caramba, qué pesados se están poniendo usted! ¿Qué más quieren de mí?

—¡Si es muy poco lo que ha dado!

—Pida.

—Un viva a la República, que es

Nuevo itinerario de los correos

Según la « Gaceta de Madrid » del día 29 del actual, el Gobierno accede a la Trasmediterránea la modificación del itinerario de los correos que cubren las líneas de esta Isla.

Va a continuación el itinerario que empezará a regir el primero de febrero próximo, salvo variación:

Salida de Mahón para Alcudía y Barcelona los domingos

» » » Palma los lunes
» » » Barcelona los miércoles
» » » » viernes
» » Barcelona para Ibiza » lunes

Llegada a Mahón procedente de Barcelona y Alcudía, los lunes

» » » Palma los miércoles
» » » Barcelona » jueves
» » » » sábados
» a Barcelona procedente de Ibiza » miércoles

Salida de Ciudadela para Alcudía los domingos

» » Alcudía para Ciudadela » lunes
» » Ciudadela para Palma » »
» » Palma para Ciudadela » viernes

